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Доить или резать?

«Небесные 
письмена»

24 мая – День славян-
ской письменности и 
культуры. Он также на-
зывается День святых 
Кирилла и Мефодия.

Во всех славянских странах в этот день тор-
жественно прославляют святых Кирилла и 
Мефодия. Именно они создали славянскую 
азбуку. Новый алфавит получил название 
«кириллица» по имени одного из братьев. 
А помогал ему старший брат Мефодий.

В этом году в связи с пандемией коронавируса 
традиционных массовых мероприятий в Алтай-
ском крае не будет. В храмах будут совершать-
ся праздничные службы. Само празднование 
Дня славянской письменности и культуры в 
2020 году пройдет в режиме онлайн.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Больница закрыта

В Алтайской краевой клинической больнице скорой 
медицинской помощи (БСМП) коронавирус подтвержден 
у 38 медиков и 11 пациентов.

В зависимости от степени тяжести заболевания меди-
ки госпитализированы в ковидные госпитали Барнаула 
или направлены на амбулаторное лечение. Тестирование 
продолжается, его проходят все медицинские работники 
больницы и контактные с ними лица.

Первый случай в медицинском учреждении выявлен у па-
циентки отделения реанимации, которая болела пневмонией.

Сейчас в БСМП проводится комплекс противоэпидеми-
ческих мероприятий. Больница находится на 14-дневном 
карантине. Все пациенты и медики остаются здесь же. Пре-
кращена госпитализация пациентов, и организовано их 
перенаправление в другие клиники Барнаула.

Основную часть возьмет на себя Краевая клиническая 
больница, также жители будут направляться в кардиодис-
пансер и городскую больницу № 11, а с 22 мая к этой рабо-
те присоединяется Федеральный центр травматологии, 
ортопедии и эндопротезирования. Во всех из них имеется 
необходимое оборудование, а также специалисты, чтобы 
оказывать квалифицированную помощь, пояснили в опе-
ративном штабе региона.

Правительство Алтайского края просит жителей с пони-
манием отнестись к действующим ограничениям планового 
приема пациентов в медучреждениях.

Острые вопросы
В Управлении Роспотребнадзора по Алтайскому краю 

до конца мая работает горячая линия по вопросам про-
филактики новой коронавирусной инфекции.

По телефону 8 (3852) 66-54-27 звонки принимаются: поне-
дельник – четверг – с 8.30 до 17.00 (обед с 12.45 до 13.15), пят-
ница – с 8.30 до 12.45. На вопросы жителей региона ответят 
специалисты ведомства.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Целебные панты
В оленеводческих хозяйствах Алтайского края старто-

вал сезон срезки пантов у маралов и пятнистых оленей. 
В нынешнем году он начался раньше.

Традиционно сезон открывается в конце мая и продол-
жается полтора месяца. Раннее начало кампании по срезке 
специалисты объясняют в первую очередь погодными ус-
ловиями, сообщает региональное Министерство сельского 
хозяйства.

Алтайский край на втором месте среди субъектов страны 
по поголовью маралов и пятнистых оленей. Сейчас пантовым 
оленеводством в регионе занимаются 26 хозяйств. На начало 
года в них содержалось 26 тысяч животных.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 3-8 м/с, 
местами  порывы до 14 м/с. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В утренние часы местами 
туман.

24 мая

25 мая

10     
  
  

Это представители Павловского, Быстро-

истокского и Бийского районов, а также Бийска, 
ЗАТО Сибирский и Барнаула. По итогам всех 
испытаний в очном этапе победителю присвоят 
звание «Моя семья – жемчужина Алтая» и вручат 
ценный подарок.
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Змеиногорск открыли

После того как переработ-
чики снизили закупочную 
цену, владельцы небольших 
личных подсобных хозяйств 
(ЛПХ) Михайловского и Вол-
чихинского районов отка-
зались сдавать молоко. 
20 мая «забастовка» в ос-
новном закончилась.

В��̈ ����� � ����� � ����
«Такая ситуация сложилась во 

всех селах края, но так получилось, 
что жители этих девяти достуча-
лись до губернатора и Приемной 
Президента РФ. Они писали и зво-
нили на горячую линию», – расска-
зал Михаил Тарасов, председатель 
сбытового сельхозкооператива 
«Фортуна» Волчихинского района.

«Некоторые все еще не сдают 
молоко, но таких людей едини-
цы, – сообщил начальник сель-
хозуправления Михайловского 
района Виталий Тищенко. – Вы-
хода у жителей просто нет. Пару 
раз отсепарировал молоко, а даль-
ше? Продукт просто некуда деть, 
он портится, поэтому его опять и 
начали сдавать. Деньги все равно 
нужны. Сейчас сельчане боятся, 
что цена упадет еще ниже».

Опасения полностью обоснован-
ны. Только «Столица молока» из 
Славгорода заверила, что цены не 
уменьшатся. Остальные молзаводы 
отмалчиваются, и они, видимо, 
планируют платить еще на не-
сколько рублей меньше, предпола-
гает Тищенко. По худшим прогно-
зам, стоимость одного сдаваемого 
литра упадет летом до 10 рублей.

������������� � ������
Олег Махнаков, директор мас-

лосырзавода «Рикон» и председа-
тель сбытового сельхозкооператива 
«Восход» Топчихинского района, 
может говорить о проблеме с двух 
сторон: и как переработчик, и как 
производитель молока.

«Сейчас надои растут. К нам в 
кооператив просятся владельцы 
ЛПХ со своим молоком. Я не могу 
его принять, потому что надо при-
строить хотя бы то, что произвели 

члены кооператива. А сторонние – 
люди ненадежные. Сегодня, когда 
цена падает, к нам бегут, а зимой – к 
тем, кто подороже закупит», – рас-
сказывает председатель «Восхода».

Среди членов кооператива – 
сельхозпредприятие «Гриф». Оно 
может продавать свое молоко на 
сторону. Зимой сырзаводы поку-
пали его по 27,5 рубля, сейчас – по 
22 рубля. «Но это 12 тонн в сутки 
охлажденного молока высшего 
сорта, – подчеркивает Олег Мах-

наков. – Такая партия и такого ка-
чества всегда будет востребована 
на рынке».

У «Фортуны» переработчики 
готовы сегодня брать молоко по 
20 рублей. С учетом того, что ко-
оперативу надо покрыть затраты 
на сбор, у ЛПХ его принимают по 
16–17 рублей, а у фермеров, входя-
щих в кооператив, по 18–18,5 рубля. 

По мнению Олега Махнакова, 
молоко от ЛПХ всегда будет сто-
ить дешевле, так как заготовителю 

надо заработать на каждом литре 
3–4 рубля и сделать скидку за более 
низкое качество, чем у фермеров 
и сельхозпредприятий.

М����� �������
«Такой низкой цены не было 

около 5 лет. У нас 10 голов, на кор-
ма каждые 2–3 месяца тратим в 
районе 40–50 тысяч рублей. Ког-
да литр стоил 20 рублей, то нам 
хватало на жизнь. С сегодняшней 

стоимостью все деньги придется 
тратить на корм, и то мы сеном 
сами запасаемся. Дохода никако-
го не будет, а нам детей надо кор-
мить, платить кредиты, – сожалеет 
жительница села Назаровка Олеся 
Корнаушенко. – Придется урезать 
хозяйство. Мы уже телят продали, 
хотя планировали оставить их себе. 
А дальше под нож пойдет скотина 
постарше, в конце концов дело дой-
дет и до коров».

(Окончание на 2 стр.)

В Змеиногорском районе 
с 21 мая снят строгий 
карантин, который был 
введен почти месяц на-
зад из-за вспышки забо-
леваемости коронави-
русной инфекцией.

Очаг COVID-19 был обнару-
жен на Корбалихинском рудни-
ке АО «Сибирь-Полиметаллы». 
И вот 21 мая на предприятии 
началась новая вахта.

Въезд на территорию рай-
она снова открыт. По дан-
ным оперативного штаба, из 
200 заболевших работников 
Корбалихинского рудника 
выздоровели и выписаны из 
госпиталей 186 человек, про-
должают лечение – 14.

«Карантин дал свои резуль-
таты: в последние дни в районе 
регистрируются единичные 
случаи заражения. Заверше-
но лечение практически всех 
работников Корбалихинско-
го рудника, откуда началось 
распространение инфекции. 
Мы смягчаем режим, но при 
этом важно продолжить меры 
профилактики», – пояснил гу-
бернатор.

6 мая был зарегистриро-
ван последний случай коро-
навирусной инфекции среди 
работников промплощадки 
Корбалихинского рудника. 
Как уточнила заместитель 

руководителя регионального 
управления Роспотребнадзора 
Ульяна Калинина, 20 мая истек 
срок инкубационного периода.

В АО «Сибирь-Полиметал-
лы» предприняты все меры 
для обеспечения дальней-
шей работы Корбалихинско-
го рудника и профилактики 
распространения коронави-
русной инфекции. 21 мая на 
руднике состоялась смена 
вахты. Перед началом новой 

смены работники находились 
в специально организованных 
предприятием обсерваторах. 
За состоянием их здоровья 
вели пристальное медицин-
ское наблюдение, а за два дня 
до завершения обсервации у 
работников были взяты пробы 
на COVID-19.

– В течение карантина 
вахтовики проживали в че-
тырех гостиницах Рубцовска 
и Змеиногорска, – пояснил 

директор по производству 
АО «Сибирь-Полиметаллы» 
Иван Дроздов. – До начала вах-
ты у них были взяты пробы на 
новую коронавирусную инфек-
цию. 19 мая стали известны 
результаты анализов. У всех 
обследованных сотрудников 
они отрицательные, то есть 
коронавирусной инфекции не 
обнаружено.

На Корбалихинском руд-
нике перед заездом новой 
вахты была проведена полная 
дезинфекционная обработка 
всех помещений и террито-
рии. В первую очередь были 
обработаны помещения об-
щежития, столовой, админи-
стративно-бытового корпуса, 
контрольно-пропускных пун-
ктов, а также складов, ангаров 
и стоянок, поверхностного за-
кладочного комплекса, столяр-
ного помещения и ремонтного 
корпуса, надшахтного здания, 
очистных сооружений и дру-
гих помещений рудника.

В период карантина, вплоть 
до 21 мая, деятельность Корба-
лихинского рудника обеспечи-
вали 144 работника предприя-
тия и подрядных организаций, 
что соответствует 50% от об-
щего числа сотрудников. Для 
большинства работников вахта 
была продлена на максималь-
ный период времени – до трех 
месяцев.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Как и прежде, на предприятии обязательна дезинфекция.
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Мы поинтересовались у 
Михаила Тарасова, при какой 
цене молока держать коров не-
выгодно? Он считает, что для 
каждой климатической зоны 
она своя. Допустим, в предго-
рье стоимость тюка сена со-
ставляет около 300 рублей, а 
в степи доходит до тысячи, 
притом что надои меньше. Со-
ответственно, себестоимость 
литра молока в Ключевском 
районе заметно выше, чем в 
Краснощековском. «Летнюю 
цену 15 рублей за литр можно 
считать комфортной, а ниже 
людям будет тяжело. Вы пой-
мите, мы же держим коров 
чтобы заработать какую-то 
копейку на содержание се-
мьи», – объясняет руководи-
тель «Фортуны».  

При этом фермеры летом 
работают без отдыха. Закан-
чивают доить в 11–12 ночи, а 
уже в пятом часу начинают 
утреннюю дойку. За такую ра-
боту нужна достойная оплата.

Что говорят  
переработчики

Переработчики объясня-
ют падение закупочных цен 
снижением реализации гото-
вой продукции на фоне роста 
предложения летнего молока. 

«Мы уже на 15% снизили 
цены для торговых сетей, – 
рассказал Олег Махнаков. – 
В ответ торговцы стали де-
лать скидки на отдельную 
молочную продукцию. Если 
бы это был сговор перера-
ботчиков, то я бы первый 
об этом сказал и не отдавал 
бы свое молоко другим. Но 
его девать некуда». 

Работать летом на склад 
тоже нет смысла, посколь-
ку сегодня никто не сможет 
гарантировать сбыт сыра 
и масла, которые раньше в 
основном уходили в другие 
регионы.

«Если в Алтайском крае по-
требление сильно не упало, 
то в Москве, куда мы постав-
ляли, закрылись рестораны 
и другие заведения общепи-
та. Прошлым летом наш сыр 
хорошо продавался в Респу-
блике Алтай туристам. Сейчас 
продажи стоят», – замечает 
директор ООО «Рикон».

Где выход?
В условиях рыночной 

экономики регулирование 
государством цен – не лучший 
метод.

Самый оптимальный ва-
риант – прямая поддержка 
животноводов, считает Олег 
Махнаков, приводя в пример 
страны Евросоюза, где спрос 
тоже упал, но власти застав-
ляют фермеров снижать на-
дои молока, компенсируя им 
убытки.

В России поддержка предо-
ставляется только фермерам 
и сельхозпредприятиям и она 
весьма незначительна. Так что 
те, у кого небольшой объем 
молока, не видят смысла го-
товить документы на ее полу-
чение, говорит председатель 
кооператива «Восход».

Он уверен, что в нормаль-
ной рыночной экономике в 
условиях снижения спроса 
цены должны снижаться 
на всё, в том числе на бен-
зин, запчасти. «Никто бы из 
сельхозпроизводителей не 
возмущался низкими ценами 
на молоко, если бы солярка 
упала до 20 рублей. А сейчас 
у наших крестьян издержки 
растут, а выручка падает», – 
констатирует Олег Махнаков.

Тем не менее государство 
уже многие годы предлагает 
владельцам ЛПХ решать эту 
проблему, объединившись в 
производственно-сбытовые 
сельхозкооперативы. Виталий 
Тищенко отмечает, что созда-
ние кооперативов сдержива-
ется недоверием владельцев 

ЛПХ друг к другу. Потому что 
придется сливать молоко в 
один котел и вместе отвечать 
за его качество.

Но Олеся Корнаушенко с 
этим не согласна. Она видит 
проблему в том, что для соз-
дания кооперации нужно 
вкладывать дополнительные 
средства. А сейчас их взять 
негде.

Женщина, видимо, не зна-
ет, что государство готово под-
держать начинающих членов 
кооперативов грантами на 
приобретение скота и обору-
дования. В прошлом в крае 
на программу по развитию 
кооперации было выделено 
25 млн руб. В этом ожидается 

столько же. Конкурс по прие-
му документов планируется 
объявить осенью. Еще 51 млн 
руб. потратят на агростар-
тапы в рамках нацпроекта 
«Малое и среднее предпри-
нимательство и поддержка 
индивидуальной предпри-
нимательской инициативы». 
Прием документов на агро-
стартапы – в июне.

Надо участвовать в подоб-
ных конкурсах, получать от 
государства деньги и разви-
ваться. По-другому не полу-
чается.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Владислав ГЕРАСИМОВ, 

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

  АГРОПРОМ 

  «АП»–ИНФО .
Вопрос по детям

«Почему в г. Камне-на-Оби администрация района 
не обращает внимания на просьбу жителей (собрано 
более 2300 подписей) о строительстве новой школы 
именно в центральной части города, где есть явная 

потребность и необходимость, так как здание нашей гимназии 
№ 5 признано ветхим более чем на 50%. Число учащихся, которые 
занимаются во вторую смену, самое большое в городе – около 
400 человек, а всего на данный момент в школе обучается 806 де-
тей. Нам обещают в будущем (очень далеком) реконструкцию 
гимназии № 5, но, во-первых, здание уже ветхое, ремонтировать 
его не будут, так как нецелесообразно, а во-вторых, реконструк-
ция по нормам позволит разместить всего 350 учащихся, а где 
будут учиться остальные 500?

Елена».

На этот вопрос в ходе интернет-конференции ответил пред-
седатель АКЗС Александр Романенко:

– По результатам совещания, проведенного с участием пред-
ставителей Министерства образования, Министерства строи-
тельства и жилищно-коммунального хозяйства Алтайского края, 
определено, что проводить капремонт здания МБОУ «Гимназия 
№ 5 имени Парфенова Е.Е.» нецелесообразно. Принято решение 
строить школу на 550 мест, что позволит временно разместить 
обучающихся гимназии № 5 во вновь построенном здании, и 
затем реконструировать здание по адресу: ул. Некрасова, 2, с 
дальнейшим возвращением в него гимназии.

Официального решения, определяющего место строитель-
ства нового образовательного учреждения в г. Камне-на-Оби, 
на уровне края в настоящее время нет. Данный вопрос будет 
обсуждаться администрацией Каменского района с министер-
ствами образования, строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Алтайского края, депутатским корпусом района и 
родительской общественностью.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Недееспособен, но…
«Здравствуйте! У меня муж – инвалид 3-й группы. 

3 марта 2020 года перенес геморрагический инсульт. 
По этому заболеванию группу еще не рассматрива-
ли, но он на данный момент недееспособен. Я за ним 

ухаживаю, пришлось оставить работу. Могу ли я оформиться 
по уходу за ним? Нужно ли дожидаться пересмотра группы?

Ирина К., г. Барнаул».

По просьбе «Алтайской правды» ответ дали специалисты 
ОПФР по Алтайскому краю:

– В соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 26 декабря 2006 г. № 1455 «О компенсационных выплатах 
лицам, осуществляющим уход за нетрудоспособными граждана-
ми» неработающим трудоспособным лицам, осуществляющим 
уход за инвалидом 1-й группы, престарелым, нуждающимся 
по заключению лечебного учреждения в постоянном посторон-
нем уходе либо достигшим возраста 80 лет, устанавливается 
ежемесячная компенсационная выплата.

К сожалению, инвалиды 3-й группы не относятся к категории 
граждан, имеющих право на установление ежемесячной ком-
пенсационной выплаты по уходу. В настоящее время установить 
указанную выплату не представляется возможным.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Дома  
вместе с родственниками

«Живу в Кемеровской области. Каждый год езжу на 
Алтай к родителям. Вот и на 25 мая запланировала 
выезд. Предположительно поеду на поезде Абакан – 
Барнаул или Абакан – Москва. Пропустят ли меня 

при въезде? Мама живет в Курьинском районе. Или заставят 
на карантин уйти?

Ирина Потемкина, г. Междуреченск».

Въезд в Алтайский край не закрыт, конечно, до Курьинского 
района можно добраться спокойно. Однако гостям предстоит 
обязательная самоизоляция в течение 14 дней.

– Причем режим самоизоляции нужно соблюдать вместе 
с родственниками. Теми, кто будет проживать совместно с 
гостем, – пояснила заместитель руководителя регионального 
управления Роспотребнадзора Ульяна Калинина.

Кстати, добраться до Алтайского края из других регионов 
сейчас можно, но не без проблем. Так, по решению авиакомпа-
ний произошли изменения в расписании движения воздушных 
судов в Международном аэропорту Барнаул. «Уральские авиа- 
линии», «Сибирь», «Аэрофлот», «СиЛА», «КрасАвиа», «ЮТэйр», 
«ИрАэро» отменили целый ряд рейсов до конца мая.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Звёзды доблести

Энциклопедия героизма, 
подвига и славы издана 
на Алтае. Автор – Алек-
сей Кобелев.

В канун 75-летия Победы 
двухтомник о Героях Совет-
ского Союза и полных кавале-
рах ордена Славы, чья жизнь 
была связана с Алтаем, был 
уже готов. Но не получилось: 
по выходе намечалась его 
презентация в краевой би-
блиотеке имени Шишкова. 
Все перечеркнула пандемия.

В таком формате ранее в 
крае книги не издавались. 
Это результат огромной ра-
боты краеведа-исследователя 
и тех, кто поддержал проект, 
в том числе финансово. Пер-
вым протянул руку помощи 
депутат Госдумы Иван Лоор. 
Его весомый взнос и инфор-
мационная поддержка глав-
ного издания края – «Алтай-
ской правды» сделали свое 
дело. В течение восьми ме-
сяцев была собрана нужная 
сумма.

В сборнике представлено 
424 Героя Советского Союза, 
85 полных кавалеров ордена 
Славы и 47 воинов, своим под-
вигом заслуживших звание 
Героя Советского Союза, но 
не получивших его. Разме-
щено более 640 фотографий. 
Общий объем двухтомника 
составил свыше 1250 страниц. 

Для подготовки очерков автор 
изучил больше 1500 наград-
ных листов, использовал мас-
су изданий и публикаций (и 
не только Алтая). Открывает 
первый том вступительное сло-
во И.И. Лоора и автора. Кроме 
того, сделан исторический экс-
курс о вкладе Алтая в Победу.

Книга вручена вдове пол-
ного кавалера орденов Славы, 
Героя Социалистического Тру-
да Христенко В.Т. – Ангелине 
Дмитриевне. Она внесла свою 
лепту и хотела увидеть стра-
ницы о муже. Вот ее отзыв: 
«Двухтомник вместил в себя 
большой энциклопедический 
труд, огромное спасибо!» До 
конца года, безусловно, будет 
проведена презентации, а са-
мое главное – верится в то, что 
библиотеки и жители края 
пополнят свои культурные 
запасы томами «Звезды до-
блести ратной».

У Алексея Ивановича новая 
задумка. Он собирает матери-
алы по Героям труда Алтая. 
И вновь его поддерживает 
И.И. Лоор, в том числе финансо-
во, он считает, что и эта сторона 
жизни наших героев-земляков 
должна быть представлена наи-
более полно. Тем более недалек 
день 85-летия Алтайского края. 
А доброе начинание всегда най-
дет отклик в сердцах жителей 
края.

Ксения ТЕВС

21 мая в правительстве 
края прошло заседание, 
на котором обсужда-
лись итоги социально- 
экономического разви-
тия региона в 2019 году 
и реалии 2020-го, про-
ходящего под знаком 
борьбы с пандемией 
коронавируса.

Об ответственности
Губернатор Виктор Томенко 

открыл заседание последними 
новостями о ситуации с забо-
леваемостью коронавирусом. 
В течение недели ежедневно в 
регионе фиксировалось при-
мерно по 40 случаев зараже-
ния COVID-19, а 20 мая было 
зарегистрировано сразу 57. 
Общее количество заболев-
ших коронавирусом уже давно 
перевалило за тысячу. Поэто-
му, по словам главы региона, 
о смягчении действующих 
ограничительных мер речи 
пока не идет.

Он подчеркнул, что в Алтай-
ском крае действует не самый 
жесткий режим. Однако мно-
гие жители региона сознатель-
но игнорируют запреты, не 
соблюдают масочный режим 
и социальное дистанцирова-
ние. Глава региона попросил 
проявить ответственность и 
предпринимателей, которым 
также необходимо соблюдать 
ограничения.

– Нельзя провоцировать 
людей, – обратился к ним 
Виктор Томенко. – Ведь при-
открытая дверь того места, где 
не должны скапливаться люди, 
отсутствие объявлений о том, 
что мы не работаем до особых 
распоряжений, прямое обзва-
нивание и заманивание… Из 
1111 случаев мы уже имеем де-
сятки этих ситуаций. Десятки!

Губернатор отметил, что си-
ловые методы в решении этой 
проблемы тоже возможны и 
они применяются. Но это ве-
дет к напряжению в обществе, 
«а нам сейчас, наоборот, надо 
бы сплотиться».

По словам Виктора Томен-
ко, для ослабления ограни-
чительных мер необходимо, 
чтобы в регионе устойчиво 
снижалось количество забо-
левших. Если в течение недели 
число новых зараженных ко-
ронавирусом хотя бы не будет 
превышать 40 человек, то по-
сле этого режим ограничений, 
возможно, пересмотрят.

О точках роста
После вступительной речи 

губернатора с основным до-
кладом об итогах социаль-
но-экономического развития 
Алтайского края в 2019 году 
выступил врио министра эко-
номического развития реги-
она Анатолий Нагорнов. По 
его словам, объем валового 
регионального продукта (ВРП) 
в Алтайском крае в 2019 году 
оценивается в размере около 
570 млрд руб. с темпом роста 
в сопоставимых ценах 100,4%. 
Сводный индекс промышлен-
ного производства в регионе 
составил 101,2%.

Наибольший вклад в фор-
мирование валового регио-

нального продукта (более 50%) 
уже на протяжении многих 
лет вносят промышленность, 
сельское хозяйство и торговля. 
В реальном секторе в 2019 году 
доля обрабатывающей про-
мышленности в ВРП увели-
чилась до 19,4%.

– Финансовый консолиди-
рованный результат минув-
шего года составил 20,4 млрд 
руб., что выше как уровня 
2018 года, так и среднего зна-
чения за последние пять лет 
в 1,8 раза, – пояснил врио ми-
нистра. – А это в свою очередь 
является следствием роста 
производительности труда на 
предприятиях, повышения 
энергоэффективности при 
производстве продукции, 
сокращения издержек.

Объем экспорта Алтайского 
края увеличился в сравнении с 
2018 годом на 5,7% – до 1,2 млрд 

долл. В сложившейся эпидеми-
ологической ситуации это мо-
жет стать своего рода базовым 
ресурсом для нормализации 
деловой активности.

Доля сельского хозяйства 
при повышении уровня ВРП, 
наоборот, снизилась с 18 до 

12,8%. Зато существенный рост 
отмечен в сфере добычи полез-
ных ископаемых – 121%. Более 
высокие показатели по сравне-
нию с 2018-м зафиксированы 
в 15 из 23 подвидов обрабаты-
вающих производств. В ре-
зультате это компенсировало 
снижение объемов выпуска в 
таких секторах экономики, 
как производство продуктов 
питания (98,9%) и производ-
ство кокса (85,5%).

– В сельском хозяйстве по 
итогам 2019 года индекс фи-
зического объема продукции 
составил 99,6%, – отметил Ана-

толий Нагорнов. – При этом 
зафиксировано увеличение 
производства в животновод-
стве, где индекс составил 
103%. Для сравнения: в России 
– 101,6%. Также снизилось про-
изводство растениеводческой 
продукции (97%), что обуслов-
лено агроклиматическими 
условиями в летний период 
в Алтайском крае.

О заработнои�  плате
В 2019 году среднемесяч-

ная заработная плата в ре-
гионе составила 27 956 руб. 
По сравнению с 2018-м это 
больше примерно на 2,4 тыс. 
руб. В 2020-м краевые власти 
рассчитывают увеличить ее 
до 30,56 тыс. руб.

По итогам минувшего года 
Алтайский край вошел в де-
сятку регионов РФ по темпам 
роста средней заработной пла-
ты. Анатолий Нагорнов отме-
тил, что ее рост зафиксирован 
как в бюджетном, так и в ре-
альном секторе экономики. 
Однако по абсолютным пока-
зателям Алтайский край все 
еще находится в конце списка.

– Средняя заработна я 
плата по стране составляет 
47 468 руб., – отметил спикер. – 
В Алтайском крае сам уровень, 
конечно, остается низким и 
его увеличение является прио-
ритетным для работы всех ор-
ганов исполнительной власти.

О строительстве  
и целевых программах

Объем строительных работ, 
выполненных в 2019 году, в де-
нежном выражении составил 
59 млрд руб. По этому показа-
телю Алтайский край зани-
мает 6-е место в Сибирском 
федеральном округе.

Докладчик уточнил, что бо-
лее 60% строительных работ 
пришлось на жилищное стро-
ительство. Всего в 2019 году 
построено более 11 тысяч 
квартир общей площадью 
758 тыс. кв. м, что на 8% пре-
высило целевой показатель ре-
гионального проекта «Жилье».

Врио министра также отме-
тил, что в 2019 году в регионе 
действовали 33 государствен-
ные программы и четыре са-
мостоятельные ведомствен-
ные целевые программы. 
Объем финансовых ресурсов, 
направленных на их реали-
зацию из всех источников 
финансирования, составил 
128,8 млрд руб. Из краевого 
бюджета – 69,7 млрд руб.

О планах
– Безусловно, прошедший 

год край по всем направле-
ниям может занести в актив. 
Это нам позволило нормально 
войти в 2020 год, сформиро-
вать хорошие, интересные, с 
поступательным развитием 
планы. К сожалению, придет-
ся их каким-то образом пере-
осмысливать, – резюмировал 
Виктор Томенко.

Глава региона отметил 
необходимость корректи-
ровки планов развития края. 
Эта работа будет проведена 
с участием депутатов АКЗС, 
представителей органов мест-
ного самоуправления, феде-
ральных ведомств, бизнеса и 
общественности.

– Вероятно, придется от 
чего-то отказаться, по край-
ней мере сделать не сегод-
ня, а завтра. Тем не менее 
ключевые основные прин-
ципы политики в области 
социально-экономического 
развития будут обеспечены, 
выполнены, сохранены и бу-
дут развиваться. С програм-
мами развития нам придется 
повременить, где-то просто 
снизить темпы, – подчеркнул 
губернатор.

Виктор Томенко напомнил, 
что 28 мая он представит ре-
зультаты работы правитель-
ства края за 2019 год на сессии 
краевого парламента. Также 
в своем отчете он обозначит 
основные задачи работы в 
2020 году и ответит на вопро-
сы парламентариев.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ КРАЯ .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Ключевые параметры сохранятся

Доить или резать?

СПРАВКА
Субсидии сельхозпредприятиями и фермерами края 
на литр реализованного молока составляют 71 ко-
пейку. Кроме того, они получают ежегодно на содер-
жание каждой молочной коровы по 2560 руб. Итого в 
этом году выделяется 570,7 млн руб.

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

24 мая – День славянской 
письменности  
и культуры

Дорогие жители Алтайского края!
От всей души поздравляем вас с Днем славянской 

письменности и культуры!
Этот праздник неразрывно связан с именами святых 

Кирилла и Мефодия, выдающихся просветителей, 
которые 11 веков назад впервые перевели богослу-
жебные книги на славянский язык. Создание азбуки 
завершило формирование собственной письменности, 
помогло славянским народам сплотиться в единую 
нацию, заложить прочные основы взаимопонимания 
и духовного родства.

Так сформировался и русский язык с его напевной 
красотой и выразительностью. Он подарил культуре 
величайшие образцы художественного слова, вдохнов-
ляющие миллионы людей по всему миру.

Среди тех, кто внес вклад в литературу, есть и наши 
земляки – Георгий Гребенщиков, Роберт Рождествен-
ский, Василий Шукшин и многие другие. В Алтай-
ском крае не только чтят память знаменитых поэтов 
и писателей, но и поддерживают творческих людей. 
В регионе реализуют собственные издательские про-
екты, присуждают литературные премии, проводят 
конкурсы. Уверены, произведения сегодняшних и 
будущих алтайских авторов войдут в золотой фонд 
отечественной литературы, впишут новые страницы 
в историю русской культуры.

Желаем всем здоровья, благополучия, мира и счастья!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Увеличение зарплаты в регионе – 
приоритет для работы всех  
органов исполнительной власти.

В 2019 году рост показали 15 из 23 подвидов обрабатывающих производств.
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КУДА ЗВОНИТЬ
Свои вопросы по выплатам можно задать операто-
рам горячих линий социальных ведомств. Единый 
региональный контакт-центр Отделения ПФР по 
Алтайскому краю – 8 (3852) 39-99-99, Минсоцзащиты 
региона – 8 (3852) 27-36-01.

  ГОСПОДДЕРЖКА .

«Мама, я на карантине!»

В общежитии № 2 АлтГУ.

Многие студенты из алтайских вузов остались 
на время эпидемии коронавируса в своих общежи-
тиях. Несмотря на соблюдение всех санитарных 
правил, пандемия не обошла стороной проживаю-
щих в общежитии Алтайского государственного 
медицинского университета. На днях у 38 человек 
выявили СOVID-19.

В общежитии № 3 АГМУ 
первым заболевшим стал 
пятикурсник. Он учится и 
подрабатывает медбратом в 
одной из больниц Барнаула. 
Его увезли в Алтайский крае-
вой госпиталь для ветеранов 
войн, перепрофилированный 
на время пандемии. В тот же 
день у других 247 студентов 
были взяты тесты, по резуль-
татам которых у 37 человек 
также был найден коронави-
рус. Правда, у всех заразив-
шихся заболевание протекает 
бессимптомно.

Исполняющая обязанности 
ректора АГМУ Ирина Шере-
метьева подтвердила, что на 
данный момент общежитие 
закрыто на карантин. Руко-
водство вуза обеспечивает сту-
дентов трехразовым горячим 
питанием.

– Здание переведено на 
функционирование по типу 
обсерватора. Выход студентов 
запрещен. Этажи изолирова-
ны друг от друга. Питание 

доставляется в одноразовой 
посуде. Усилен дезинфекци-
онный режим на этажах – в 
туалетах, умывальных комна-
тах, коридорах. Обеспечено на-
личие кожных антисептиков 
в комнатах. Персонал также 
оставлен на работе на 14 дней,  
– рассказала заместитель руко-
водителя управления Роспот-
ребнадзора по Алтайскому 
краю Ульяна Калинина.

В других вузах региона пока 
все спокойно. Например, в 
классическом университете в 
комнатах сегодня проживают 
преимущественно иностран-
ные студенты из Казахстана. 
Они описали, как проходит 
режим самоизоляции.

Вячеслав Белов из села Ка-
мышинка Бородулихинского 
района – будущий географ, 
живет в вузовском общежи-
тии № 2.

– Когда началась эпидемия, 
была возможность отправить-
ся домой. Но вместе с родите-
лями мы посчитали, что здесь 

будет спокойнее и безопаснее. 
Более того, мне не хочется те-
рять время, ведь всех вернув-
шихся на родину отправляют 
на двухнедельный карантин. 
Здесь же я нахожусь на само-
изоляции, – рассказывает он.

По словам Вячеслава, у него 
есть все необходимое, в том чис-
ле Интернет для дистанционно-
го обучения, комната отдыха.

– Посторонним в общежи-
тие вход закрыт, каждый день 
у нас проводится санитарная 

обработка помещений. Кроме 
того, я могу общаться с теми 
ребятами, которые остались 
здесь. И мы не оторваны от 
внешнего мира: узнаем по-
следние новости из универси-
тета, регулярно связываемся 
с преподавателями. Кстати, в 
самом начале учиться дистан-
ционно было очень сложно, 
ведь это совсем непривычный 
для нас формат, плюс новый 
график. Да и постоянное на-

хождение в комнате расслаб-
ляло. Но сейчас все хорошо: 
система Moodle работает бес-
перебойно, организованы 
видеолекции, консультации. 
К тому же у меня накопились 
долги. Их немного, но нужно 
время, чтобы все сдать. По-
этому я решил полностью 
сконцентрироваться на уче-
бе, – продолжает собеседник.

Дарья Самотугина – из Ин-
ститута социальных наук. Ее 
родители в Семипалатинске. 

Девушка приняла решение 
остаться в Барнауле и макси-
мально погрузиться в учебу.

– Нам провели подробный 
инструктаж по мерам безопас-
ности во время эпидемии, в 
общежитии везде санитай-
зеры, антисептики. Днем 
почти все время занимаюсь, 
а вечером для нас организу-
ют показы фильмов. Так что 
даже на карантине нескучно, 
– говорит Дарья Самотугина.

Нуржан Ущалов домой не 
поехал, так как на носу сес-
сия. Он учится на третьем 
курсе Института цифровых 
технологий, электроники и 
физики. В общежитии № 4 
учит квантовую физику:

– Из-за пандемии студен-
ческая жизнь, на мой взгляд, 
сильно не изменилась, толь-
ко что в общежитии выдают 
маски и дезинфицирующие 
средства, а сессия будет про-
ходить, скорее всего, в режи-
ме онлайн. Меня, например, 
сейчас больше волнует на-
стройка осциллографа, при-
бора, предназначенного для 
исследования амплитудных и 
временных параметров элек-
трического сигнала, подавае-
мого на его вход. Подашь не 
то напряжение – осциллограф 
сгорит. Но это в теории, а на 
практике я еще не проверял.

Парню нравится меди-
цинская физика, надеется 
пройти практику в краевом 
онкологическом центре «На-
дежда», освоить медицинское 
оборудование. Его большая 
семья ждет студента на лет-
ние каникулы в городе Ше-
монаиха, что в Восточном 
Казахстане.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото из пресс-центра 

АлтГУ)

Алтайский край готов 
к новым выплатам на 
детей. Задача родителей 
– правильно составить и 
подать заявления.

Увы, случается, что мамы 
и папы, обращаясь за мерами 
поддержки, положенными 
семьям с ребятишками, впи-
сывают сведения неполные, 
недостоверные. Естественно, 
они не проходят проверку си-
стемы, в которой содержится 
информация обо всех потенци-
альных получателях выплат в 
нашем крае.
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Напомним, по Указу Прези-

дента РФ Владимира Путина в 
связи с эпидемией расширен 
спектр мер государственной 
поддержки. Так,  по линии 
соцзащиты предусмотрены 
выплаты семьям с детьми от 
3 до 7 лет. Через Пенсионный 
фонд – по 5 тысяч на малыша 
до 3 лет и по 10 тысяч – на ре-
бенка от 3 до 16 лет. О готов-
ности регионов приступить 
к выполнению поручений 
президента заявили руково-
дители этих двух социальных 
ведомств Наталья Оськина и 
Борис Трофимов. При этом 
они во время онлайн-беседы 
с журналистами отметили, что 
сложности возникают у самих 
получателей – на стадии подачи 
заявлений в электронной фор-
ме, а личный прием специали-
стов сейчас по объективным 
причинам серьезно ограничен.

Так, управляющий Отде-
лением ПФР по региону Борис 
Трофимов сообщил, что треть 
людей, получивших право на 

дополнительные выплаты, не 
могут оформить их самостоя-
тельно:

– Есть и деньги на меры под-
держки, и инструменты их реа-
лизации. Но немало тех, кто не 
может самостоятельно обратить-
ся за такими выплатами. Из-за 
того, что не имеют навыка ра-
боты с компьютером, доступа 
к Интернету или по иным при-
чинам. Это категория, которая 
«медленно идет». Я обращаюсь к 
представителям органов местно-
го самоуправления, главам сель-
советов: необходимо помогать 
мамам и папам, испытывающим 
трудности с регистрацией на 
портале госуслуг. Это принципи-
ально. Через личные контакты 
или СМС-оповещение доносите 
до них, что нужно воспользо-
ваться своим правом.

Выплаты семьям, имеющим 
детей от 3 до 7 лет, начнутся 
с 1 июня 2020 года. Важная 
информация для родителей: 
после 20 мая 2020 года на пор-
тале госуслуг будет активи-
рована опция подачи заявле-
ния в электронном виде для 
семей, имеющих доход ниже 
прожиточного минимума. 
В таких семьях живет сегодня 
свыше 52 тысяч ребятишек. 
Подать заявление можно бу-
дет до конца 2020 года. На их 
основе идет формирование 

выплатных документов. Схе-
ма перечисления денег будет 
проще, если заявитель укажет 
расчетный банковский счет.
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Бывает, мамам и папам труд-

но разобраться самостоятельно, 
какие выплаты их ребятиш-
кам положены, а какие – нет. 
Ориентиры здесь такие. Меры, 
предусмотренные Пенсионным 
фондом, не зависят от доходов 
и статуса семьи. Условием же 
получения выплаты от соцза-
щиты остается малообеспечен-
ность семьи, уровень ее дохода 
не должен превышать сред-
недушевой, установленный 
в Алтайском крае, сейчас эта 
цифра составляет 10 194 руб-
ля. Внимание, иные социаль-
ные выплаты учитываются в 
совокупном доходе, но если и с 
ними ячейка общества остается 
за чертой бедности, право на 
новую меру поддержки у нее 
есть однозначно. С января по 
апрель сего года на эти цели 
уже направлено более 2 мил-
лиардов рублей.

Что касается единовремен-
ной выплаты в размере 10 ты-
сяч рублей, то на нее в Алтай-
ском крае претендует около 
500 тысяч человек.

Тамара ПОПОВА

С трёх до шестнадцати

Последние
 гектары

В Панкрушихинском районе некото-
рые хозяйства уже завершают посевную 
кампанию.

Благодаря очень теплой и сухой по-
годе посевная в районе началась 6 мая, 
намного раньше, чем обычно. По данным 
управления сельского хозяйства админи-
страции Панкрушихинского района, на 
19 ма я зерновых культ ур посеяно 
28,1% от общей площади, что составляет 
12 561 га (по сравнению с прошлым годом на 
2500 га больше), технических культур 
посеяно 93%, 8259 га (+1000 га).

Так,  в ООО «Панкрушихинский Агро-
промснаб» посевную планируют закон-
чить уже к 25 мая, пишет газета «Трибуна 
хлебороба». Вовсю идет работа и на полях 
КФХ «Росток». В этом году был приобретен 
новый посевной комплекс. На сегодня хо-
зяйством засеяно 150 га овса, чуть боль-
ше сотни пшеницы, всего планируется 
посеять 900 га.

Из четырёх – 
пока один

В этом году в Минсельхоз на получе-
ние грантов было подано четыре заявки 
фермерами из Солонешенского района. 
Победил в конкурсе один.

Одна из заявок отклонена по причине 
налоговой задолженности, два других пре-
тендента не набрали нужного количества 
баллов. Конкурсный отбор прошел ин-
дивидуальный предприниматель, глава 
КФХ Сергей Угрюмов из села Степного.

Согласно бизнес-плану, грантовую под-
держку в размере 3 млн руб. он потратит 
на приобретение высокопродуктивного 
скота молочного направления и покупку 
оборудования для сбора и охлаждения 
молока. Кстати, несмотря на неудачу, не 
опустили рук и остальные претенденты. 

Как пишет газета «Горные зори», они про-
должают работать и намерены принять 
участие в конкурсе на следующий год.

Через отдельный 
вход

Чтобы встретить страшную болезнь во 
всеоружии, медиками Поспелихинской 
ЦРБ заранее были разработаны специаль-
ные алгоритмы действий, продуманы 
меры защиты. И это сработало.

Например, организация раздельных 
входов – в поликлинику и детскую кон-
сультацию. С введением ограничительных 
мероприятий температурящих больных 
стали принимать отдельно. Как рассказала 
журналистам газеты «Новый путь» замести-
тель главврача Поспелихинской ЦРБ Ольга 
Кочеткова, эти меры уже подтвердили свою 
необходимость. Был случай, когда пациент с 
признаками ОРВИ, направленный на прием 
через отдельный вход, оказался заражен 
коронавирусной инфекцией. В случае об-

щего приема число контактировавших с 
ним было бы гораздо больше. Кроме того, 
на главном входе ЦРБ проводится обяза-
тельная термометрия, дезинфекция рук 
и запись каждого входящего.

На 19 мая в Поспелихинском районе, 
по официальным данным, выявлено 
23 заболевших. Источниками их стали 
всего два человека. От нулевого пациента 
пошла цепная реакция, ставшая причиной 
заражения 20 человек, от второго приез-
жего заразился его односельчанин.

Больше почти 
на килограмм

На 19 мая среднесуточный надой на 
одну фуражную корову по Хабарскому 
району составлял 19,7 кг молока. На ту 
же дату прошлого года было 18,8 кг.

Газета «Вестник целины» публикует рей-
тинг лидеров. Среди сельхозпредприятий 
это АПК «ГранаХабары». На первом месте 
по среднесуточному надою животноводы 

АО им. Анатолия, где надаивают по 22 кг 
молока на фуражную корову (23,5 кг – на 
ту же дату прошлого года). На втором ме-
сте АО им. Гастелло со среднесуточным 
показателем 20 кг. На третьем – АО «Ко-
ротоякское» – 17,8 кг.

Два Матвея, 
два героя

За проявленные смелость, мужество 
и самоотверженность, решительные 
действия при тушении пожара школь-
ники Павловского района – Матвей 
Басенков и Матвей Киселев – поощре-
ны грамотой начальника 18-го пожар-
но-спасательного отряда.

Большим пожарищем стала поляна меж-
ду Каменским трактом и поворотом на Реб-
риху. Клубы густого белого дыма появились 
там около семи вечера. Первым беду заметил 
начальник павловского лесохозяйственно-
го участка Сергей Троеглазов. К тушению 
незамедлительно приступили пожарные 

«Алтайлеса», «Содружества» и МЧС, а также 
неравнодушные жители. Рядом оказался 
проезжающий мимо на ассенизаторской 
машине павловчанин Андрей Греф. Раз-
вернув машину, он включился в процесс 
тушения – доставлял воду пожарным из 
ближайшего водоема. Житель Ремзавода 
Виталий Басенков увидел клубы дыма из 
дома и не раздумывая сел на велосипед, 
бросился на помощь. «Оборачиваюсь – а 
следом десятилетний сын Матвей мчится 
не спрашивая», – рассказал он после сотруд-
никам газеты «Новая жизнь». На месте отец 
и сын быстро нашли лапник, потом взяли 
ранец из пожарной машины лесничества,  
продолжили сбивать пламя. Отец погляды-
вал, тревожась, на Матвея – не наглотается 
ли пацан дыма, а потом заметил рядом еще 
одного мальчика, девятиклассника Матвея 
Киселева, который также участвовал в ту-
шении.

Пожар удалось локализовать где-то че-
рез час, последние огоньки курились до 
10 вечера. Было много зевак, проезжающих 
мимо, – но прийти на выручку захотели 
не все… Выгорело почти восемь гектаров 
молодых деревьев.

Среди берёз – 
пихты и кедры

Не первый год благодаря местному 
жителю Дмитрию Панюкову в Коси-
хинском районе по весне высаживают 
кедр, пихту, лиственницу, липу, дикую 
яблоню и грушу.

Саженцы таких редких для наших 
лесов, аллей и садовых участков деревь-
ев предоставляет абсолютно бесплатно 
автономная некоммерческая организа-
ция «Родной лес» из Вологодской области, 
Дмитрий оплачивает только доставку. 
В прошлом году, как сообщила газета «На 
земле косихинской», благодаря его энту-
зиазму было высажено 1200 саженцев на 
Яру Любви, улицах Пушкина, Пролетар-
ской и других.

В этом году малышей, которые с годами 
вырастут в красивые деревья и цветущие по 
весне кустарники, по инициативе Дмитрия 
было доставлено 3000 штук. Несколько дней 
организатор акции раздавал их бесплатно 
всем желающим. И сам высадил несколько 
сотен в лесу в надежде, что приживутся и 
среди стройных рядов берез и сосен будут 
жить не менее красивые кедры и пихты.

Воды, воды!
В Мамонтовском районе в мае резко 

увеличился разбор воды – в среднем за 
сутки жители райцентра используют 
1200–1400 кубов, что сопоставимо с по-
казателями в жаркие летние месяцы.

Обеспечивая население водой, специа-
листы РЭУ-5 компании «Управление во-
допроводов» одновременно готовятся к 
зиме и в конце июня планируют начать 
капитальный ремонт магистральной сети 
Шипуновского водовода.

Кроме того, газета «Свет Октября» сооб-
щает читателям еще о двух новостях, свя-
занных с водоснабжением района. Первая: 
в поселке Первомайском в рамках краевой 
государственной программы строится 
новая водозаборная скважина. Бурение 
разведочного ствола глубиной 140 метров 
завершилось 17 мая, и сразу же начался 
следующий этап – бурение скважины под 
обсадную колонну. 19 мая на стройплощад-
ку доставлены материалы и оборудование 
для обсадной и фильтровой колонн.

Вторая хорошая новость: в селе Корчино 
наконец-то восстановлено центральное 
водоснабжение, которого не было здесь 
с 28 марта из-за вышедшей из строя водо-
заборной скважины. Работы по бурению 
новой скважины глубиной 415 метров, 
установке оборудования насосной стан-
ции, прокладке двух участков нового водо-
вода и их врезке в действующую систему 
водоснабжения завершились 12 мая.

Подготовила Оксана ИВАНОВА
Фото из газет «Новая жизнь»,

«Новый путь».

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  .

  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

Вячеслав Белов.

Поспелихинские медики во всеоружии.Матвей Басенков и Матвей Киселев.
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  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Поезд 
на Красный Боец
23 мая изменится маршрут трех 

пригородных поездов. Это связано с 
плановым ремонтом путей.

№ 6025 Красный Боец – Барнаул бу-
дет выдвигаться со станции Усть-Таль-
менская. Время отправления (5.30) 
и прибытия (7.28) останется старым. 
От разъезда Красный Боец пассажиров 
за несколько минут довезут на автобусе 
до Усть-Тальменской. На разъезде нужно 
быть пораньше – в 4.55.

Поезд № 6006 Барнаул – Красный Боец 
будет также приходить из краевой сто-
лицы на Усть-Тальменскую. Отправле-
ние и прибытие прежние – 6.24 и 8.10. 
До Красного Бойца пассажиров доставят 
на автобусе: посадка в 8.15, прибытие 
в 8.45.

Еще один поезд № 6005 Красный Боец – 
Барнаул пойдет от Усть-Тальменской. Как 
обычно, отправление в 10.17, прибытие 
в 12.00. Но чтобы добраться до нужной 
станции, надо быть на разъезде Красный 
Боец раньше: в 9.42 всех усадят на автобус, 
который приедет в пункт назначения 
к 10.12.

Вопросы можно задать по телефону 
(3852) 29-21-68 или на официальном сайте 
компании «Алтай-Пригород».

Алёна ИВАНОВА

МЧС призывает не 
купаться в водоемах, 
хоть и установилась 
аномальная жара.

Главная опасность в 
том, что вода прогрелась 
только сверху, местами до 
+20. А температура ее ниж-
него слоя может достигать 
всего четырех  градусов. 
Чтобы почувствовать ее 
ледяное прикосновение, 
нырять глубоко не при-
дется.

Для организма опасны 
резкие перепады темпера-
туры. Особенно это касает-
ся тех, кто идет купаться 
пьяным. Сосуды резко 
сужаются, нарушаются 
дыхание и кровообраще-
ние. Человек может начать 
задыхаться, а сердце – рез-
ко остановиться. Для зака-
ленного организма опти-
мальная температура +18 
градусов, для остальных от 
+20. Но даже в такой воде 

купание более 15 минут 
ведет к переохлаждению.

В Красногорском райо-
не ребенок зашел в воду и 

почувствовал себя плохо. В 
барнаульском поселке Вла-
сиха мужчина прыгнул в 
водоем, где у него случился 

сердечный приступ. В селе 
Бураново Тогульского рай-
она 13-летние подростки 
отдыхали на реке Чумыш 

без взрослых. Один из них 
пропал. Его так и не нашли. 
Возбуждено уголовное дело.

Пляжи пока закрыты, а в 
несанкционированных ме-
стах купаться запрещено – 
есть административное 
наказание. Такие водоемы 
не очищаются, есть риск 
пораниться. Там не берут 
пробы воды, нет спасате-
лей. Если человеку станет 
плохо, помочь ему будет не-
кому. К сожалению, штра-
фы никого не пугают, а за 
безответственность часто 
приходится платить здо-
ровьем или даже жизнью. 
Как отметили в МЧС, никто 
не будет держать людей за 
руку. Увы, невозможно всех 
уберечь от нарушения.

В ведомстве напомина-
ют, что при купании кате-
горически запрещено:

– заплывать далеко от 
берега, выплывать за пре-
делы ограждения мест ку-
пания;

– приближаться к про-
ходящим судам, катерам, 
весельным лодкам, гидро-
циклам;

– забираться на техниче-
ские предупредительные 
знаки, буи, бакены и др.;

– прыгать в воду в незна-
комых местах;

– купаться у крутых, об-
рывистых берегов.

Остерегайтесь водово-
ротов.

Во время судороги икро-
ножной мышцы нужно 
двумя руками обхватить 
стопу пострадавшей ноги и 
с силой поджать ее в колене 
спереди к себе. Если судо-
рогой свело мышцы бед-
ра, нужно обхватить рукой 
ногу с наружной стороны, 
ниже голени, и, согнув ее в 
колене, подтянуть с силой 
назад к спине. Лучше всего 
отдыхать на воде в положе-
нии лежа на спине.

Подготовила 
Алёна ИВАНОВА

Купаться пока рано Мебельный 
обман

Барнаулец стал жертвой 
аферистов – перевел деньги 
за несуществующий кухон-
ный гарнитур.

На сайте объявлений муж-
чина нашел сообщение о про-
даже мебели. Он созвонился 
по указанному номеру с про-
давцом. Обсудили детали и 
договорились о переводе за-
датка. На банковскую карту 
продавца покупатель перевел 
30 000 рублей. В назначенное 
время приехал за мебелью в 
Новоалтайск по названному 
адресу. Но открывшие ему 
дверь люди сказали, что ника-
кого отношения к объявлению 
о продаже гарнитура не имеют.

После этого барнаулец пы-
тался связаться с лжепродав-
цом. Но телефонный номер 
был недоступен, а объявление 
уже удалено с сайта.

После этого обманутый 
покупатель обратился в поли-
цию. Возбуждено уголовное 
дело по признакам мошенни-
чества.

Тамара ЛОГИНОВА

В период самоизоляции жизнь 
напоминает колесо без белки. 
Все однообразно и по кругу. 
И ничего так не радует, как 
любимые блюда. Но если мы 
не можем пойти в кафе, то 
еда из него может прийти к 
нам. Вернее, вам ее доставит 
курьер.

Р����� �� �������
17.00. Ко входу в ресторан подходит 

Артем Васильев, курьер одной из се-
тевых пиццерий. Сейчас она закрыта 
для посетителей (работает только до-
ставка). Впрочем, как и все рестораны 
города. Коронавирус. Артема уже ждет 
черная сумка с надписью заведения. 
В ней теплые заказы. В основном это 
пицца и закуски. А теперь начинает-
ся квест – доставить еду за 60 минут. 
Попал в пробку, не уложился – никого 
не волнует, клиенту полагается самая 
большая пицца из меню. Бесплатно. 
За счет курьера, конечно.

Г������ ����������
Еду Артем доставляет на своей ма-

шине. Главные требования к нему– 
маска, перчатки, опрятный внешний 
вид. И нет зеленой или желтой уни-
формы, по которой мы сразу узнаем 
курьеров других заведений.

Итак, приехали на первый адрес. 
Успели до 60 минут. Теперь нужно 
достать сумку и черный стульчик, 
на который он поставит заказ.

Напротив нужной двери Артем 
ставит стул, на него сумку. Достает 

еду, напитки и ставит их на сумку. 
А сверху кладет конверт со сдачей. Все 
продумано до мелочей. Если доставка 
за наличные деньги, то оператор, ко-
торый принимала заказ, спросит,  с 
какой суммы нужна будет сдача. Если 
без сдачи, то просто пустой конверт 
для денег.

Теперь Артем звонит и отходит на 
полтора метра. Ждет, пока человек 
заберет заказ и оставит деньги. Из 
квартиры выходит женщина в до-
машней одежде и маске, берет еду, 

кладет оплату в конверт, говорит 
спасибо и уходит.

Спустя какое-то время курьер сно-
ва в машине,  меняет перчатки (это 
важно делать после каждого заказа) 
и едет к следующим клиентам, но 
сначала в пиццерию.

Артем признается, что из-за са-
моизоляции заказов стало в 3 раза 
больше:

– Я работаю курьером уже восемь 
месяцев. Мне нравится водить ма-
шину – это одна из причин. Из-за ко-
ронавируса требований к нам стало 
больше. Обязательно нужно носить 
маску, перчатки, менять их после 
каждого заказа.

А если в спешке курьер не выпол-
няет всех норм, то есть не ставит 
заказ на стул, не отходит, передает 
деньги в руки, то его могут не только 
оштрафовать, но и уволить. С этим 
все строго.

Из запрещенного еще трико. Хо-
дить можно в брюках, джинсах.

– Еще важно хорошо ориентиро-
ваться по городу и уметь находить 
короткие маршруты до заказчика, – 
объясняет Артем. – Курьеры должны 
быть стрессоустойчивыми. Бывают 
моменты, когда мы попадаем на ворч-
ливых клиентов, и не каждый сможет 
выдержать такие скачки настроений 
и задержаться на работе. Один раз я 
доставлял пиццу дедушке и он попро-
сил меня сходить за бутылкой водки. 
Я, конечно, этого делать не стал, но 
осадок неприятный.

Если говорить про заказы, то быва-
ет, что мы сидим в пиццерии и ждем 
их, а бывает, что по 20 заказов сразу. 
Но такое количество заказов ближе к 
выходным, в другие дни 13–15.

В������� ������
Рабочий день курьера до 23.00. 

А затем он развозит своих коллег 
по домам, и не важно, живешь ты в 
центре или на другом конце горо-
да. Это не требование компании, 
а личная инициатива. А они его 
любя называют серьезным чело-
веком.

А вообще, глядя на обновленную 
работу курьеров, понимаешь: что-
бы не закрыться в трудное время, 
нужно придумывать что-то новое 
и бесконтактное.

Наталья АНДРОНОВА.

Косолапая любовь
Зоопарк Барнаула «Лесная сказка» обзавелся новым питом-

цем. Это бурый медвежонок, найденный в Республике Алтай.
Два месяца назад директору Сергею Писареву позвонили 

из Минприроды соседнего региона. Попросили принять на 
постоянное место жительства новичка.

«Его нашли на окраине села Онгудай. Он был маленький и 
один. По возрасту ему было не более двух месяцев. А нас давно 
просили посетители зоопарка взять на жительство именно 
нашего сибирского мишку. Я дал согласие», – написал Сергей 
Писарев на своей странице в «Инстаграме».

После получения разрешительных документов медвежонка 
привезли в Барнаул. Оказалось, это девочка. Теперь для нее 
нужно построить вольер. Назвали Глафирой, или Глашей.

Малышка очень нежная и общительная. С заместителем 
директора зоопарка Александром Чеботаревым у нее случилась 
любовь с первого взгляда. На страничках зоопарка в соцсетях 
появились видео, где Глаша старательно облизывает ему лицо, 
уши, руки и с удовольствием идет к нему обниматься.

Усы и пятнистые крылья
Руководитель Тигирекского заповедника Павел Голяков 

сфотографировал необычное насекомое.
Снимок был опубликован 20 мая на странице «Усынови за-

казник» в соцсети. Директору охраняемой территории удалось 
запечатлеть аскалафа из отряда сетчатокрылых (он же – була-
воуска). Основное название вид получил в честь персонажа 
древнегреческой мифологии.

Координатор краевой программы «Усынови заказник» Люд-
мила Пожидаева пояснила «АП» в комментариях, что аскалаф 
пестрый внесен в Красную книгу Алтайского края с категорией 
редкости III как имеющий малую численность и распростра-
ненный на ограниченной территории. У нас он встречается в 
предгорных районах – Змеиногорском, Чарышском, Красно-
щековском, Солонешенском, Алтайском, Усть-Калманском.

Эти насекомые-хищники предпочитают лесные опушки, 
луга и поляны. Активны днем, особенно в солнечную погоду. 
Добычу ловко хватают на лету. Размах крыльев достигает 5 см. 
Одна из особенностей – длинные нитевидные усики с булавой 
на кончике. Тельце имеет волосяной покров, а крылья пятни-
стые, часто ярко-желтого цвета.

Алёна ИВАНОВА

Голова желтая, а крылышки белые с черным.

Курьера ноги кормят

О курьерах в Сети:

Д�����
«1 категория курьеров (самые быстрые) – оплата 

125 руб/час,100 руб/заказ;
2 категория (к ней относятся приблизительно 200-

500 человек) – 100 руб/час, 100 руб/заказ;
3 категория (по убывающей – если вы ниже уровня 

в 500 человек) 100 руб/час, 75 руб/заказ.
Смену и дни работы можно выбрать самому. В целом, 

в день можно заработать (за 12 ч. смену) 2700 р/ день. 
(~1 заказ в час). Но можно и гораздо меньше».

«Уникальная формула – работаешь больше – ЗП в 
час меньше! Абсурд!!!»

«Для примера в Самаре – 70 рублей час или 50 ру-
блей заказ» (с). Вот и считайте свой заработок часов 
за 6. Чаевые не каждый день».

«Работа курьером не требует особых знаний, хотя 
и не самая приятная».

«Автокурьером пробовал  работать. За 6 часов ра-
боты заработал 928р, 155р в час грязными (это при 
том, что еще и выплачивают все это через 2 недели, 
т.е. надо придумывать,  на что заправлять машину). 
Не знаю, какой логикой они руководствовались когда 
придумывали такие смешные цифры, наверное, чтобы 
нажиться на доверчивых и постоянной текучке. 110р 
в час за нахождение на смене, причем есть нюансы. 
Если просто таксовать на своей машине, то доход 
составляется от 300р в час. Как автокурьер может зара-
батывать меньше таксиста, когда при этом требуется 

дресс-код, и беготня с термосумкой по ресторанам/
клиентом. Логично,что это должно оплачиваться до-
роже, но видимо в фирме так не считают.

Н�����
«У нас есть ТЦ Европа например, в котором находится 

Макдональдс с которого часто идут заказы. Проблема в 
том, что в дневное время суток, рядом с ним невозмож-
но припарковаться. Я по этому поводу написал в тех 
поддержку и попросил оплатиться платную парковку 
(цена вопроса 60р, заказы обычно оттуда под 1000р 
идут). На что мне ответили, что это не предусмотрено 
сервисом. Зачем тогда система отправляет автокурьера 
забирать заказ, там где ему сложно это сделать? Я им 
написал, что не могу забрать заказ. Мне ответили, 
что это ваши проблемы, ищите парковку где хотите. 
Меня это просто убило…»

«Перед началом работы  посмотрел ролики и нигде 
ни слова не было, что я должен находится рядом с ре-
стораном во время смены. Я просто выходил на смену 
у своего дома и спокойно ожидал заказа. И вдруг это 
не устроило Агента, он попросил поехать к ресторану, 
я ответил, что мне это невыгодно, топливо за холо-
стой пробег никто не оплачивает. Он мне ответил с 
наездом, что ему без разницы, что мне выгодно или 
невыгодно, и что я либо выполняю его требования 
либо иду лесом...»

Стиль и орфография авторов сохранены.
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